



Mi Universidad

Ensayo.

Nombre del Alumno: Adrian de Jesus Santiz Toledo.

Nombre del tema: La bioética en relación con el paciente, colegas y responsable de los animales.

Parcial: 4°.

Nombre de la Materia: Ética y Bioética Veterinaria.

Nombre del profesor: Sandra Edith Moreno López.

Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Cuatrimestre: 8°.

Matricula: 409421302.

PASIÓN POR EDUCAR

Ocosingo, Chiapas a 05 de abril del 2024.

ENSAYO DE LA BIOÉTICA EN LA RELACIÓN CON EL PACIENTE, LA RELACIÓN CON LOS RESPONSABLES DE LOS ANIMALES Y COLEGAS.

La bioética veterinaria emerge como un campo crucial en la intersección entre la medicina veterinaria y la ética. A medida que la sociedad evoluciona y cambian las percepciones sobre el bienestar animal y la responsabilidad humana hacia otras especies, los profesionales veterinarios se enfrentan a desafíos éticos cada vez más complejos.

En la relación con el paciente.

La relación entre el veterinario y su paciente animal es una parte fundamental de la práctica veterinaria ética. Aquí la bioética se entrelaza con la medicina, donde el veterinario debe considerar tanto el bienestar físico como el emocional del animal. Esto implica un compromiso con el alivio del sufrimiento, la promoción de la salud y el respeto por la autonomía del paciente en la medida de lo posible. La ética veterinaria exige que los profesionales traten a cada animal con compasión y empatía, reconociendo su capacidad de sentir dolor y experimentar emociones.

Además, la toma de decisiones éticas en el tratamiento de animales implica consideraciones sobre la calidad de vida y el consentimiento informado. Los veterinarios deben evaluar si los procedimientos médicos propuestos son realmente en el mejor interés del animal y si los beneficios superan los riesgos y los molestias.

En la relación con los responsables de los Animales.

La relación entre el veterinario y los responsables de los animales, ya sean propietarios individuales, criadores comerciales o instituciones, plantea importantes consideraciones éticas. Aquí, la bioética veterinaria exige una comunicación clara

y honesta, así como un respeto por las creencias y valores de los responsables del animal. Los veterinarios tienen la responsabilidad de educar a los propietarios sobre el cuidado adecuado de sus animales, promoviendo prácticas que fomenten el bienestar animal y la salud pública.

Sin embargo, surgen dilemas éticos cuando los intereses del propietario entran en conflicto con el bienestar animal. En tales casos, el veterinario debe abogar por el mejor interés del animal, y, cuando sea necesario, denunciar el abuso o la negligencia.

En la relación con sus colegas, la ética tiene un papel crucial. La relación entre colegas veterinarios. Aquí, se enfatiza la colaboración, la integridad profesional y el respeto mutuo. Los veterinarios tienen la responsabilidad ética de compartir conocimientos, experiencias y recursos con sus colegas, contribuyendo al avance de la medicina veterinaria y el bienestar animal. Además, la ética profesional exige que los veterinarios mantengan altos estándares de competencia, conducta ética en todas sus interacciones con colegas y en el manejo de disputas profesionales.

Es crucial que los veterinarios reconozcan y aborden los conflictos éticos que puedan surgir en su práctica profesional, buscando orientación ética cuando sea necesario y actuando en interés del bienestar animal en todo momento.

Al final, la ética es una guía fundamental para garantizar la bienestar animal, la salud pública y la profesión.

REFERENCIAS

- Chaverri Suárez, F. (2011). *Bioética animal: antropocentrismo y otras reflexiones*. Praxis 66.
- Estrada, C., & Gloria, E. (2008). *Bienestar animal: hacia un nuevo paradigma bioético*. Medellin, Colombia.
- Ladínez, A., Tenorio Sosa, S., & Puentes Tarazona, V. (2014). *Bioética y bienestar animal en la medicina veterinaria*. Margared Mead.